

Paris, 9 avril 2024

## **Jeunes Agriculteurs met en garde la classe politique contre une prise en otage de l'installation en agriculture**

**Ce matin, la conférence des présidents de l'Assemblée nationale a remis en cause le projet de loi d'orientation et de souveraineté agricole (LOA) pour le renvoyer devant le Conseil constitutionnel, pointant du doigt son étude d'impact. Jeunes Agriculteurs met en garde contre toute tentative de manœuvres politiques qui n'intéressent pas le monde agricole.**

Jeunes Agriculteurs rappelle que la LOA, dans sa forme actuelle, n'est pas une loi visant à répondre à l'intégralité des préoccupations agricoles, mais vise à réformer en profondeur la politique d'installation en attirant davantage de jeunes, en les accompagnant de façon plus efficace et lisible via un guichet unique, et en leur offrant les moyens de se projeter dans l'avenir et de réussir des transitions vers une agriculture plus résiliente sur les plans économique, social et environnemental.

Bien que la loi intègre désormais des mesures supplémentaires pour répondre à certaines préoccupations urgentes soulevées par les récentes mobilisations, cela ne doit pas détourner son objectif principal : faciliter l'installation et la transmission en agriculture. Ce travail doit être complété par d'autres engagements du Gouvernement, tels que la mission interministérielle sur la transmission, que nous désespérons de voir démarrer, ou la mission parlementaire sur EGAlim, ainsi que de futures initiatives législatives sur les autres volets.

Jeunes Agriculteurs appelle la classe politique à privilégier le débat parlementaire pour améliorer le texte, qui reste selon nous perfectible et de ne pas tomber dans le piège lamentable des jeux politiques et électoraux. Cela serait prendre le risque de délégitimer et faire tomber cette loi importante pour notre avenir agricole. Nous n'accepterons pas cette éventualité, car elle est le fruit d'un travail de la jeunesse agricole depuis plusieurs années, en faveur d'une politique d'installation et de transmission renouvelée pour le secteur.

**Ensemble, engagés pour des agricultures durables et des territoires vivants**

### Contact Presse

Rémi Rossi | 07 86 22 90 67 | [rrossi@jeunes-agriculteurs.fr](mailto:rrossi@jeunes-agriculteurs.fr)

Fondé en 1957, **Jeunes Agriculteurs** est le seul syndicat professionnel composé exclusivement de jeunes âgés de moins de 38 ans. Apolitique et indépendant, le syndicat représente 50 000 agriculteurs issus de toutes les productions. Répartis en 14 structures régionales et 95 structures départementales, Jeunes Agriculteurs a pour objectifs de défendre les intérêts des jeunes agriculteurs et de favoriser l'accès au métier d'agriculteur pour assurer le renouvellement des générations en agriculture.